
 

 

 

 

 

Bulletin municipal N° 4 
  

  

  

 

  

 

  

 

 

  

  

 

  

 

 

  

  

 

 

  

 

 

JJaannvviieerr  22002233  

Domblans 
 





La
 v

ie
 a

ss
oc

ia
tiv

e 
In

fo
 

11  --  22    LLee  mmoott  dduu  MMaaiirree  

33  --  44

55 

66--77

PPrréésseennttaattiioonnddee  ddeeuuxx  ccoonnsseeiilllleerrss  mmuunniicciippaauuxx  

PPrréésseennttaattiioonn  nnoouuvveeaauu  ccoommmmeerrççaanntt  PPooiinnttss  

ffiinnaanncceess  

8  Sortie des « ainés » 

99--1100 rrééttrroossppeeccttiivvee ddeess  rreessttaauurraattiioonnss

1111  PPllaaqquuee  MMaarriiee--LLoouuiissee  eett  WWllaaddiimmiirr  GGaaggnneeuurr  

1122  DDiissttiinnccttiioonn  

1133  NNooss  ffoorrêêttss  

1144  VVooiirriiee  22002233  

1155--1166  BBââttiimmeennttss  eett  rréésseeaauuxx  sseeccss

1177--2200  EEaauu  eett  aassssaaiinniisssseemmeenntt

2211  TToouurr  dduu  JJuurraa

2222--5588  LL’’aannnnééee  22002233  ddeess  aassssoocciiaattiioonnss

5599--6633  EEttaatt  cciivviill  eett  iinnffooss  ddiivveerrsseess

om
m
ai
re

La
 C

om
m

un
e 

Le
s a

ct
io

ns
 c

om
m

un
al

es
 

Le
s 

ac
ti

on
s 

co
m

m
un

al
es

La
 v

ie
 a

ss
oc

ia
ti

ve
In

fo
s 

pr
at

iq
ue

s
La

 c
om

m
un

e

La
 v

ie
 a

ss
oc

ia
tiv

e 
In

fo
 

11  --  22    LLee  mmoott  dduu  MMaaiirree  

33  --  44

55 

66--77

PPrréésseennttaattiioonnddee  ddeeuuxx  ccoonnsseeiilllleerrss  mmuunniicciippaauuxx  

PPrréésseennttaattiioonn  nnoouuvveeaauu  ccoommmmeerrççaanntt  PPooiinnttss  

ffiinnaanncceess  

8  Sortie des « ainés » 

99--1100 rrééttrroossppeeccttiivvee ddeess  rreessttaauurraattiioonnss

1111  PPllaaqquuee  MMaarriiee--LLoouuiissee  eett  WWllaaddiimmiirr  GGaaggnneeuurr  

1122  DDiissttiinnccttiioonn  

1133  NNooss  ffoorrêêttss  

1144  VVooiirriiee  22002233  

1155--1166  BBââttiimmeennttss  eett  rréésseeaauuxx  sseeccss

1177--2200  EEaauu  eett  aassssaaiinniisssseemmeenntt

2211  TToouurr  dduu  JJuurraa

2222--5588  LL’’aannnnééee  22002233  ddeess  aassssoocciiaattiioonnss

5599--6633  EEttaatt  cciivviill  eett  iinnffooss  ddiivveerrsseess

om
m
ai
re

La
 C

om
m

un
e 

Le
s a

ct
io

ns
 c

om
m

un
al

es
 

La
 v

ie
 a

ss
oc

ia
tiv

e 
In

fo
 

11  --  22    LLee  mmoott  dduu  MMaaiirree  

33  --  44

55 

66--77

PPrréésseennttaattiioonnddee  ddeeuuxx  ccoonnsseeiilllleerrss  mmuunniicciippaauuxx  

PPrréésseennttaattiioonn  nnoouuvveeaauu  ccoommmmeerrççaanntt  PPooiinnttss  

ffiinnaanncceess  

8  Sortie des « ainés » 

99--1100 rrééttrroossppeeccttiivvee ddeess  rreessttaauurraattiioonnss

1111  PPllaaqquuee  MMaarriiee--LLoouuiissee  eett  WWllaaddiimmiirr  GGaaggnneeuurr  

1122  DDiissttiinnccttiioonn  

1133  NNooss  ffoorrêêttss  

1144  VVooiirriiee  22002233  

1155--1166  BBââttiimmeennttss  eett  rréésseeaauuxx  sseeccss

1177--2200  EEaauu  eett  aassssaaiinniisssseemmeenntt

2211  TToouurr  dduu  JJuurraa

2222--5588  LL’’aannnnééee  22002233  ddeess  aassssoocciiaattiioonnss

5599--6633  EEttaatt  cciivviill  eett  iinnffooss  ddiivveerrsseess

om
m
ai
re

La
 C

om
m

un
e 

Le
s a

ct
io

ns
 c

om
m

un
al

es
 

La
 v

ie
 a

ss
oc

ia
tiv

e 
In

fo
 

11  --  22    LLee  mmoott  dduu  MMaaiirree  

33  --  44

55 

66--77

PPrréésseennttaattiioonnddee  ddeeuuxx  ccoonnsseeiilllleerrss  mmuunniicciippaauuxx  

PPrréésseennttaattiioonn  nnoouuvveeaauu  ccoommmmeerrççaanntt  PPooiinnttss  

ffiinnaanncceess  

8  Sortie des « ainés » 

99--1100 rrééttrroossppeeccttiivvee ddeess  rreessttaauurraattiioonnss

1111  PPllaaqquuee  MMaarriiee--LLoouuiissee  eett  WWllaaddiimmiirr  GGaaggnneeuurr  

1122  DDiissttiinnccttiioonn  

1133  NNooss  ffoorrêêttss  

1144  VVooiirriiee  22002233  

1155--1166  BBââttiimmeennttss  eett  rréésseeaauuxx  sseeccss

1177--2200  EEaauu  eett  aassssaaiinniisssseemmeenntt

2211  TToouurr  dduu  JJuurraa

2222--5588  LL’’aannnnééee  22002233  ddeess  aassssoocciiaattiioonnss

5599--6633  EEttaatt  cciivviill  eett  iinnffooss  ddiivveerrsseess

om
m
ai
re

La
 C

om
m

un
e 

Le
s a

ct
io

ns
 c

om
m

un
al

es
 

La
 v

ie
 a

ss
oc

ia
tiv

e 
In

fo
 

11  --  22    LLee  mmoott  dduu  MMaaiirree  

33  --  44

55 

66--77

PPrréésseennttaattiioonnddee  ddeeuuxx  ccoonnsseeiilllleerrss  mmuunniicciippaauuxx  

PPrréésseennttaattiioonn  nnoouuvveeaauu  ccoommmmeerrççaanntt  PPooiinnttss  

ffiinnaanncceess  

8  Sortie des « ainés » 

99--1100 rrééttrroossppeeccttiivvee ddeess  rreessttaauurraattiioonnss

1111  PPllaaqquuee  MMaarriiee--LLoouuiissee  eett  WWllaaddiimmiirr  GGaaggnneeuurr  

1122  DDiissttiinnccttiioonn  

1133  NNooss  ffoorrêêttss  

1144  VVooiirriiee  22002233  

1155--1166  BBââttiimmeennttss  eett  rréésseeaauuxx  sseeccss

1177--2200  EEaauu  eett  aassssaaiinniisssseemmeenntt

2211  TToouurr  dduu  JJuurraa

2222--5588  LL’’aannnnééee  22002233  ddeess  aassssoocciiaattiioonnss

5599--6633  EEttaatt  cciivviill  eett  iinnffooss  ddiivveerrsseess

om
m
ai
re

La
 C

om
m

un
e 

Le
s a

ct
io

ns
 c

om
m

un
al

es
 

La
 v

ie
 a

ss
oc

ia
tiv

e 
In

fo
 

11  --  22    LLee  mmoott  dduu  MMaaiirree  

33  --  44

55 

66--77

PPrréésseennttaattiioonnddee  ddeeuuxx  ccoonnsseeiilllleerrss  mmuunniicciippaauuxx  

PPrréésseennttaattiioonn  nnoouuvveeaauu  ccoommmmeerrççaanntt  PPooiinnttss  

ffiinnaanncceess  

8  Sortie des « ainés » 

99--1100 rrééttrroossppeeccttiivvee ddeess  rreessttaauurraattiioonnss

1111  PPllaaqquuee  MMaarriiee--LLoouuiissee  eett  WWllaaddiimmiirr  GGaaggnneeuurr  

1122  DDiissttiinnccttiioonn  

1133  NNooss  ffoorrêêttss  

1144  VVooiirriiee  22002233  

1155--1166  BBââttiimmeennttss  eett  rréésseeaauuxx  sseeccss

1177--2200  EEaauu  eett  aassssaaiinniisssseemmeenntt

2211  TToouurr  dduu  JJuurraa

2222--5588  LL’’aannnnééee  22002233  ddeess  aassssoocciiaattiioonnss

5599--6633  EEttaatt  cciivviill  eett  iinnffooss  ddiivveerrsseess

om
m
ai
re

La
 C

om
m

un
e 

Le
s a

ct
io

ns
 c

om
m

un
al

es
 

La
 v

ie
 a

ss
oc

ia
tiv

e 
In

fo
 

11  --  22    LLee  mmoott  dduu  MMaaiirree  

33  --  44

55 

66--77

PPrréésseennttaattiioonnddee  ddeeuuxx  ccoonnsseeiilllleerrss  mmuunniicciippaauuxx  

PPrréésseennttaattiioonn  nnoouuvveeaauu  ccoommmmeerrççaanntt  PPooiinnttss  

ffiinnaanncceess  

8  Sortie des « ainés » 

99--1100 rrééttrroossppeeccttiivvee ddeess  rreessttaauurraattiioonnss

1111  PPllaaqquuee  MMaarriiee--LLoouuiissee  eett  WWllaaddiimmiirr  GGaaggnneeuurr  

1122  DDiissttiinnccttiioonn  

1133  NNooss  ffoorrêêttss  

1144  VVooiirriiee  22002233  

1155--1166  BBââttiimmeennttss  eett  rréésseeaauuxx  sseeccss

1177--2200  EEaauu  eett  aassssaaiinniisssseemmeenntt

2211  TToouurr  dduu  JJuurraa

2222--5588  LL’’aannnnééee  22002233  ddeess  aassssoocciiaattiioonnss

5599--6633  EEttaatt  cciivviill  eett  iinnffooss  ddiivveerrsseess

om
m
ai
re

La
 C

om
m

un
e 

Le
s a

ct
io

ns
 c

om
m

un
al

es
 



La
 c

om
m

un
e

1

 
 
  

          Le mot du Maire 

 

Madame, Monsieur,  
Chers habitants,  
 
Un nouveau bulletin municipal pour notre commune s’ouvre par mes quelques mots avec un 
plaisir toujours aussi accru de vous retrouver.  
2023 fut l’année de mi-mandat pour l’équipe municipale que je conduis. Il est d’usage de faire 
un bilan des années qui viennent de s’écouler et de tracer des perspectives pour la fin du 
mandat. Ce bulletin, outre son ouverture aux associations, est l’occasion de se remémorer ce 
qui a été entrepris. Nous avons respecté l’ensemble de nos engagements et poursuivons un 
cap clair, agir afin de préserver la qualité de vie qui fait la force de notre commune tout en 
assurant son développement. Notre objectif reste le même, construire une commune 
accueillante tout en respectant ses particularités. Malgré une inflation importante, après les 
années COVID, et son corollaire une flambée des coûts tant sur l’électricité et le gaz que sur 
les matériaux, des devis toujours plus élevés, nous avons maitrisé notre budget de 
fonctionnement et trouvé de nouvelles recettes. Je remercie nos agents pour les efforts qu’ils 
ont consentis en termes de travail pour parvenir à cet objectif. 
 Depuis notre élection, nous avons travaillé sans relâche pour mettre en œuvre ce que 
nous pensions le mieux pour notre territoire. Les attentes de la population sont nombreuses 
et je peux comprendre le sentiment de frustration quand on aimerait que les dossiers qui nous 
concernent avancent plus vite. Pourtant, une réflexion globale sur l’ensemble de la commune 
nouvelle me parait nécessaire, et la patience doit être une vertu lorsque nous souhaitons 
construire et façonner notre territoire.  
Les deux années qui s’annoncent avant la fin de notre mission iront dans le même sens. Pour 
l’année 2024, plusieurs projets ont été actés par le conseil municipal. En premier lieu, cet écrin 
de verdure, cet espace naturel qu’est l’arboretum sera entretenu. Si notre volonté est de le 
laisser le plus verdoyant possible, nous réaliserons quelques aménagements pour lui rendre 
son éclat. Je remercie, à cet effet, les membres du groupe de travail composé tant d’élus que 
d’habitants pour les nombreuses propositions constructives qui ont été faites. Certaines 
d’entre elles verront le jour cette année. 
De plus, le carrefour vers l’ancienne gendarmerie sera réaménagé afin de permettre une plus 
grande sécurité et permettre une circulation plus fluide, tant pour les véhicules à moteur que 
pour les vélos ou trottinettes ainsi que les piétons. Plus globalement, des cheminements 
piétonniers verront le jour à Bréry et la Muyre et j’ai déjà pris la décision de passer le hameau 
de la Muyre en zone 30. Du marquage au sol sera effectué afin de matérialiser ces décisions.  
Une étude sur la réfection du lavoir est mise en place. Accompagné des propositions du CAUE 
(conseil d’architecture, d’urbanisme et de l’environnement), le conseil municipal a pu définir 
une orientation et choisir un aménagement. Les membres du comité consultatif seront mis à 
contribution pour affiner le projet et prévoir des travaux en 2025. 
Un belvédère est également à l’étude sur les hauteurs de Bréry, à proximité de la chapelle et 
du sentier pédagogique. Avec la même méthodologie nous espérons que le dossier soit finalisé 
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en septembre 2024 pour une première réalisation en 2025.  La mise en valeur de notre 
patrimoine, tant naturel qu’historique ou encore vernaculaire est essentiel.  
Nous prenons aussi en compte la transition énergétique et la préservation de notre 
environnement, nous engagerons en 2024 une étude de faisabilité pour changer notre 
système de chauffage. En effet, le conseil municipal a décidé d’étudier la possibilité d’installer 
une chaufferie bois afin de remplacer les chaudières à fioul. Celle-ci devrait pouvoir alimenter 
l’ensemble du bâtiment de la mairie (avec l’agence postale et l’appartement), l’école, le 
périscolaire (en lien avec la CCBHS) et l’atelier. Le dossier devrait être finalisé d’ici fin 2024 et 
nous en étudierons la possibilité pour une mise en place d’ici la fin du mandat.  
L’étude hydraulique pour la gestion des inondations sur les communes Voiteur & Domblans 
en lien avec la CCBHS devrait enfin se terminer au printemps 2024. Nous en analyserons les 
conclusions et préconisations pour une action concertée entre les différents acteurs.  
J’en oublie probablement. Ce ne sont là que les grandes lignes des actions du conseil 
municipal. Il est toujours intéressant de constater que la population s’intéresse à nos débats, 
je vous invite à venir assister à nos réflexions et à vous investir dans les groupes de travail que 
nous mettons en place pour faire avancer notre commune. N’hésitez pas à nous contacter.   
Je profite de cette tribune pour remercier particulièrement cette année l’ensemble de nos 
commerçants, artisans et entrepreneurs pour leur dynamisme. Notre bassin d’emplois est 
florissant et apporte un regard positif sur notre territoire, grâce à nos entreprises. Je souhaite 
la bienvenue à nos nouveaux commerçants et artisans en leur souhaitant de se développer 
aussi bien qu’ils le méritent.  
Je terminerai avec cette petite phrase de Walter Bagehot que je reprends à mon propre 
compte : « le plus grand plaisir dans la vie est de réaliser ce que les autres vous pensent 
incapables de réaliser ». 
Je vous souhaite à toutes et à tous une nouvelle année 2024 emplie de joie et d’espérance, 
dans l’unité et la fraternité. Mes pensées vont vers chacun d’entre vous en particulier celles 
et ceux qui souffrent.  
 
Au plaisir de vous retrouver au gré de mes pérégrinations dans notre belle commune.  
 

Votre maire, Jérome TOURNIER 
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Présentation de deux conseillers municipaux 
 
 
 

Notre quatrième conseillère municipale : Brigitte Mathieux 
 

Brigitte est née le 23 avril 1954 à Lons-le-Saunier. 
 
Elle a grandi dans le petit village de Courlaoux, situé au cœur de 
la Bresse jurassienne, limitrophe avec la Saône et Loire.  
 
Mariée très jeune à l’âge de 19 ans avec Pierre. De cette union 
sont nés deux enfants Adeline (49 ans) et Anthony (38 ans) qui 
leur ont donné 6 petits-enfants. 
 
Après avoir terminé ses études, elle occupe un poste de 
secrétaire dans une entreprise lédonienne de BTP pendant six 
années. Ensuite, elle a intégré un poste d’assistante conseil au sein de la Direction 
du Développement Economique d’une Compagnie consulaire, ce qui lui a permis de découvrir le tissu 
économique jurassien et d’accompagner de très nombreux porteurs de projets pour la création 
d’entreprises (de 1978 à 2014). 
 
Avec son époux Pierre, qui a grandi à Lons-le-Saunier, ils ont habité quelques années dans cette ville. 
Toutefois, leur souhait était de s’installer à la campagne. Ils ont cherché un terrain pour construire 
leur maison. En 1977, après une rencontre avec le Responsable de la Société BOUDIER de Voiteur qui 
avait déposé des options de réservations de terrains sur plusieurs Communes (Crançot, Le Vernois et 
Domblans), leur choix s’est porté sur la Commune de Domblans pour diverses raisons (commerces, 
bus, train, vie associative, médecins et pharmacie dans la commune voisine…). 
 
Retraitée en 2014, cela lui a permis d’être plus disponible pour pratiquer différentes activités, 
notamment la randonnée pédestre, l’aquagym, la gymnastique… 
Elle a randonné régulièrement avec le groupe des marcheurs de Domblans qu’elle avait déjà intégré 
quelques années auparavant en prenant des ½ journées de RTT pour être disponible le lundi après-
midi. Elle pratique toujours la randonnée mais avec d’autres associations. 
Elle pratique aussi la gymnastique au sein de la Gym Volontaire de Voiteur. 
Également bénévole très investie dans une association lédonienne de 550 adhérents qui offre de 
nombreuses activités à ses adhérents ainsi que des voyages. Elle y est secrétaire depuis 7 ans. 
Elle apprécie beaucoup les voyages. 
Mamie de 6 petits-enfants avec qui elle et son époux partagent beaucoup de temps, surtout pendant 
les vacances scolaires, les comblent de bonheur. 
 
Devenir conseillère municipale lui a permis de connaître le fonctionnement d’une commune et de se 
rendre compte de toutes les difficultés rencontrées au quotidien par les Elus. 
Brigitte est membre de la Commission Cadre de Vie et de la Commission des Affaires Sociales. 
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Notre cinquième conseiller municipal : Christophe Chevassu 
 
 
Christophe est né le 17 novembre 1965 à Lyon. 

 
Il arrive dans le jura en 1976, ou il s’installe à Conliège dans 
la maison de la grand-mère paternelle. Ses parents en 
ayant assez de la vie lyonnaise. 
 
Coté étude Christophe possède un cap de pâtissier, mais 
il n’exercera pas après son diplôme., (métier très 
contraignant) . Il fera 18 mois à Bordeaux en tant que 
gendarme en formation. 
De retour dans le Jura il travaillera chez les cars Monts 
Jura en tant que conducteur de bus et convoyeur de 
fonds, métier qu’il exerce encore aujourd’hui. 
 

 
 

En 1988 il rencontre Evelyne de 16 ans son aînée, ils vivent à Lons le saunier 
quelques années et Evelyne étant une enfant de Domblans souhaite y revenir (elle y a sa 
maman Mme Hecky Cécile qui fut une habitante de Domblans très impliquée au sein de la 
paroisse et femme de gendarme sur Domblans.) 
 
 C’est ainsi que Christophe devint Domblanais de cœur en 1993, d’abord en location, puis en 
1997 ils font construire sur la commune afin de s’y installer définitivement. 
 
Ils se marièrent à Domblans en 2004. 
 
Christophe fait partie du Comité des fêtes depuis 11 ans. 
Il fut aussi conseiller municipal dans l’ancienne mandature avec M. Bernard Frachon. 
 
Le hasard faisant les choses, après la démission de M. Gilles Campy, il est sollicité (après 
démission des deux précédents sur la liste) pour venir rejoindre l’équipe de Jérôme Tournier. 
 Il accepte avec plaisir, il aime à retrouver certains membres du conseil municipal actuel qui 
était dans la mandature précédente, et son engagement au sein de la commune est resté 
intact. Christophe est quelqu’un qui aime s’impliquer dans des projets novateurs et porteurs 
pour la commune. 
 
C’est ainsi que depuis octobre 2023 il est conseiller municipal, il est membre de la Commission 
Bâtiment, voirie, réseaux secs, ainsi que de la commission, scolaire, jeunesse et 
communication. 
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Le point Finances 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

Investissements 2023 

 

 
Construc)on nouvelle Gendarmerie 

DEPENSES RECETTES 

Coût Total 
 

2.630.383,54 € 
 
FCTVA  

 
364.486,40 

Dont Architecte, SIDEC… 
 

241.563,12  
DETR  

 
626.157,00 

Dont Structure 2.388.820,42  
Subvention Gendarmerie 

 
266.400,00 

   
Emprunt 

 
1.373.340,14 

TOTAL 2.630.383,54 TOTAL 2.630.383,54 

 

Restauration de la statue La Piéta à BRERY Subventionnée à hauteur de 65% 

DEPENSES RECETTES 

 
Travaux de restauration 
 

 
8.170.00 

 

Subvention de la Région 
BFC  

 
3.268.00 

Subvention du Département  2.043,00 

  Subvention Crédit Agricole En attente de réponse 

  Autofinancement (inférieur 
suivant le montant de la 
subvention du Crédit 
Agricole) 

 
2.859,00 

TOTAL 8.170,00 TOTAL 8.170,00 

 

Aires de jeux Subventionnée à hauteur de 100% 

   

FONCTIONNEMENT EN 2022 

Ø Nos Dépenses ont été en 2022 de 1.015.551,94 €uros 
 

Ø Nos Recettes ont été en 2022 de 1.050.767,51 €uros 
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DEPENSES RECETTES 

 
Aire de jeux à BRERY 

12.718,00 Subvention  3.180,00 

DETR  15.767,00 

 
Aire de jeux Salle des fêtes Domblans 

39.839,00 Subvention 
Département  

9.960,00 

 
Aire de jeux cours de l’Ecole 

30.745,00 DETR  9.224,00 

  Don ROYET 45.171,00 

TOTAL 83.302,00 TOTAL 83.302,00 

 

Changement portes entrées salle des fêtes Domblans Subventionné à hauteur de 55% 

DEPENSES RECETTES 

 
Matériel  

 
24.000,00 

DETR  7.200,00 

Subvention Département  6.000,00 

  Autofinancement 10.800,00 

TOTAL 24.000,00 TOTAL 24.000,00 € 

 

 

Chrystel MEULLE 
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         Un soutien, une aide, une écoute, … et de la 
convivialité pour nos Aînés 

 

SSOORRTTIIEE  DDEESS  ««  AAIINNEESS  »»  AA  LLOOUUHHAANNSS  
 
 
Malgré la pluie, vendredi 20 octobre dernier, 52 
participants prenaient place dans le bus, en 
direction de Louhans pour une journée conviviale. 
Au programme : 
 
-  le matin, visite guidée de l’hôtel Dieu et de 

l’apothicairerie. Depuis plus de trois cents ans, 
l’Hôtel-Dieu se dresse au cœur de la ville. 
Magnifique édifice en pierre rose de Préty, il fut 
construit du 17ème au 18ème siècle. Destiné à 

l’accueil 
des 

malades 
indigents, il a été tenu par les Sœurs hospitalières de l’ordre 
de Sainte-Marthe jusqu’en 1977, année de sa fermeture. 
L’apothicairerie est considérée comme l’une des plus belles 
d’Europe. Celle-ci contient une collection de faïences lustrées 
hispano-mauresques des 15ème et 16ème siècle. 
 
- A l’issue de la visite en fin de matinée, le groupe se dirige 
vers le restaurant « Chez Alex » pour déjeuner afin de 
déguster la spécialité culinaire de Louhans « la tête de veau » 
qui a été très appréciée. 
 
 
- En début d’après-midi, une petite promenade digestive 

sous les Arcades avant de rejoindre le Musée de l’Imprimerie pour une visite guidée. 
 
 
Le Musée de l’imprimerie est une des antennes 
thématiques de l’Ecomusée de la Bresse Bourguignonne. 
En effet, lorsque le journal « l’Indépendant du Louhannais 
et du Jura » ferme ses portes en 1984, l’Ecomusée crée un 
musée retraçant le processus de production d’un journal. 
Les machines sont conservées en état de fonctionnement 
(linotypes, rotatives, presses…). Cette antenne constitue 
aujourd’hui l’unique exemple français de conservation 
d’un atelier de presse complet avec fabrication au plomb. 
 
En fin de journée, les participants sont revenus à Domblans ravis, avec des propositions de visites 

pour l’année prochaine. Les Membres de la Commission des Affaires sociales y réfléchissent déjà. 
 
La commission « Affaires Sociales » 
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Une petite rétrospective de la restauration de notre petit 
patrimoine. 

•  L’horloge mécanique « délaissée » dans le clocher de l’église de Domblans, restaurée en 
2022, s’est embellit avec la protection d’une armoire vitrée fabriquée par nos employés 
techniques et un support retraçant son histoire réalisée par un habitant (MERCI). Cette belle 
pièce datant de 1737, a été fabriquée par Vincent DACLIN à Foncine (Jura). 
 

• Le Square de la Paix, à Bréry, en mémoire du « Cessez le feu en Algérie » - 19 mars 1962 – 
permet de rendre hommage à toutes les victimes qui sont tombées durant la guerre d’Algérie 
et les combats au Maroc et en Tunisie. 
 
Et la restauration continue … ! 
 

• La statue de La Piéta (Vierge de la Pitié) du 19èmesiècle conservée 
à l’église de Bréry, inscrite au titre des monuments historiques est 
en cours de restauration ainsi que d’autres statues. Le mobilier de 
l’église (bancs, stalles, retable, …) attaqué par des insectes 
xylophages a fait l’objet d’une désinsectisation.  
 

• La petite chapelle de La Vierge située sur les hauteurs de Bréry 
datant de la 2ème moitié du 19ème siècle a retrouvé sa splendeur 

avec la réfection de sa toiture 
financée par la commune et une très belle restauration réalisée 
par le Comité des fêtes. C’est sur ce lieu, à l’occasion du solstice 
d’hiver, le 25 décembre, que l’on fait tourner les traditionnelles 
fayes pour célébrer l’espoir de la renaissance probable du soleil, 
visibles des villages vignerons environnants. 

N'hésitez pas à monter la côte !!  

  
 
 
    

• Le monument Aux Morts de Bréry a lui aussi fait « peau neuve » 

Les plaques honorant les Morts pour la France ont retrouvé leurs éclats, les obus ont été 
repeints, le sol rechargé en cailloux, … Un grand merci à nos employés qui ont pris cœur à 
travailler sur cet ouvrage. Comme l’a rappelé, Jérôme TOURNIER, Maire, lors de la cérémonie 
du 11 novembre : « le devoir de mémoire n’a pas de prix ».  

La restauration ne s’arrêtera pas là : 

D’autres projets sont en cours de réflexion : 

• La restauration du lavoir à Domblans 
• Le belvédère à Bréry 
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• La restauration du tableau « Le Martyre du Saint Laurent » en l’église de Bréry, du 19ème 
siècle, inscrit au titre des monuments historiques (restauration très difficile et onéreuse vu la 
taille de ce chef d’œuvre et le travail à réaliser). 
 

• MERCI à tous les acteurs qui ont participé à toutes ces belles restaurations. 
 

• CONTINUONS ENSEMBLE à préserver ce patrimoine chargé d’histoire. 
 

La commission « cadre de vie, culture et patrimoine » 
 
 
 
 
 
 

DÉCOUVERTE DE LA PLAQUE DÉNOMMANT LA SALLE 
DES FETES DE BRÉRY 

MARIE LOUISE ET WLADIMIR GAGNEUR 

 

Le 30 septembre, Jérôme TOURNIER a dévoilé la plaque dénommant la salle des fêtes de 
Bréry :  

Marie Louise et Wladimir GAGNEUR  

En présence de Danielle BRULEBOIS, Députée, Eddy LACROIX, Vice-Président de la CCBHS, 
chargé de la culture, de nombreux maires des communes environnantes, élus et habitants.  

« Le couple GAGNEUR, précurseur d’une unité 
et d’une relation étroite entre les 2 villages, on 
pourrait dire de la commune nouvelle, la famille 
GAGNEUR a marqué les esprits. 
Marie Louise MIGNEROT épouse GAGNEUR 
était reconnu de son vivant pour sa contribution 
importante à la littérature. Fille de son siècle, 
fidèle aux idées progressistes de son temps, elle 
participe aux débats sur l’émancipation des 
femmes. Injustement oubliée aujourd’hui, elle 
est l’auteure d’une œuvre militante pour la 

République et la paix, contre le cléricalisme, pour les associations ouvrières et la justice sociale.  
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Distinction 

Ce 17 novembre, Monsieur Serge CASTEL, Préfet du Jura a présidé le Conseil Départemental 
Anciens Combattants et victimes de guerre et procédé à la remise de la Croix du Combattant 
à 9 récipiendaires « soldats d’hier et d’aujourd’hui ayant servi en Yougoslavie, en Afrique ou 
au Moyen Orient » dont Monsieur Michel PERNOT, résidant à Domblans. 

Cette médaille symbolise la reconnaissance de la Nation envers ceux qui se sont engagés pour 
sa protection et celle de ses concitoyens au péril de leur vie. 

Jérôme TOURNIER, Maire, excusé, représenté par Monique GAUDRON, 1ère Adjointe au nom 
de la commune adresse à Monsieur Pernot ses plus sincères félicitations. 

 

 

Remise des médailles à nos secrétaires de mairie 

 

C’est non sans émotion que Le Maire M. Jérôme 
Tournier, a remis lors d’une cérémonie la médaille 
d’honneur du travaille à Corinne Bonin (argent) et Odile 
Perrenoud (or), nos deux secrétaires de Mairie. 

C’est entouré des membres du conseil municipal, des 
employés communaux et de leurs familles, qu’il a 
remercié leur dévouement, leur patience, leur 
engagement et leur sens du travail bien fait. 

Elles sont un maillon essentiel au bon fonctionnement 
de notre collectivité territoriale. 
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Nos forêts 

 
Même si les temps forestiers ne correspondent guère aux années civiles, il est de coutume 
de dresser aujourd’hui le bilan de l’année écoulée. 
 
2023 s’achève sous la pluie après un relatif manque d’eau depuis le mois de mai. 
Contrairement à 2022, les températures sont restées modérées ou tout du moins ne sont pas 
restées élevées trop longtemps. Associées à quelques orages salutaires, ces conditions météo 
ont donné une année de répit aux arbres de nos forêts et de nos haies.  
On constate ainsi moins de dépérissement que les années précédentes et une tenue des 
feuilles jusqu’en novembre qui aura permis de constituer quelques réserves. 
 
Pour autant les stigmates des années précédentes sont encore bien présents et chaque coup 
de vent met à terre les troncs les plus fragiles.  
 
Un épisode particulièrement violent a par exemple déraciné ou cassé plusieurs peupliers le 
long de la Seille au niveau du captage d’eau communal, causant des dégâts importants sur le 
terrain de sport et sur la clôture entourant la station de pompage.  
Autre inconvénient direct de l’alternance des périodes très sèches puis très humides, le 
démarrage des jeunes plants de la parcelle 27, au bout de la zone artisanale de Domblans, est 
très compliqué. Malgré le remplacement des manquants effectué l’année dernière par l’ONF, 
les plants végètent. Une partie va donc être remplacée par des plants en mottes, plus chers 
mais qui sont mieux armés pour développer leurs racines dans les toutes premières années. 
Ces peupliers ont donc été évacués en urgence et revendus en local à l’entreprise Marotte. 
 
Dans l’automne, l’entreprise de bois énergie a -enfin ! - effectué les travaux du bois de Ney (à 
droite à la sortie de Bréry) après plusieurs années d’attente. 
  
Des grumes ont été exploitées dans la parcelle 32 « sur le Mont » et les bûcherons terminent 
actuellement l’exploitation des bois moins qualitatifs. 
 
L’affouage 2022-2023 s’est déroulé à l’entrée des bois de la Muyre dans de bonnes conditions. 
Celui de 2023-2024 est compliqué par la forte pluviométrie, gênante dans les terrains dont 
nous disposons. 
Le nombre d’affouagiste reste stable avec chaque année une bonne vingtaine de personnes 
intéressées. 
Autre fait notable concernant le bois, la commune a décidé d’acter la fin de l’utilisation des 
chaudières à fuel pour ses bâtiments. 
  
La réflexion porte donc sur la mise en place d’une chaufferie commune, au minimum entre le 
bâtiment école et le bâtiment mairie-poste.  
 
Le diagnostic sera réalisé par un bureau d’étude début 2024 pour une mise en place espérée 
avant la fin de cette mandature, réalisant ainsi la promesse qui a été faite avant les élections 
de prendre des mesures fortes dans le domaine de l’écologie.              

                              Emmanuel RIZZI 
 
 

   



14

 
 

VOIRIE  2023 
 
 
 
 
 

Travaux à la charge de la CCBHS 
 

Remise en état de la chaussée fin mai 2023 sur une longueur de 150 m du chemin de la Muyre 
(scarification de la route, apport de concassé, compactage avec un engin vibrant et mise en 
place d'un enduit bi-couche et de terre en accotement).   
Ces travaux ont été faits avant de redonner ce chemin à la commune. Route enlevée à la voirie 
de la CCBHS cause doublon avec une route départementale. 
D'autres routes ont été redonnées à la commune puisqu’elles ne desservent pas des 
habitations : 
– Chemin du Sauget 
– Chemin des isles 
– Route de la Muyre du panneau fin agglomération au RD 57e2 
– Chemin de Condamine 
–  Chemin de Frontenay 
– Chemin de la salle des fêtes 
– Chemin de St Martin 
– Chemin des basses 
– Chemin des pêcheurs 
– Et des longueurs sur certaines VC 
 
Travaux à charge de la commune (2024) 
 
Signalisation verticale 
 
* Mise en place prochainement de 3 panneaux 30 à la Muyre (suite à décision du maire par 
arrêté municipal) à chaque entrée du village RD57e2 et à l'entrée de la rue du chemin des 
Muriers, 2 panneaux à Bréry de chaque côté de la mairie annexe. 
* Mise en place de 2 miroirs routiers le premier à mettre rue D.Monnier pour les gens qui 
arrivent de la rue de la ligne et le second à remplacer à Bréry  grande rue pour les gens qui 
sortent du chemin de St Lamain. 
Signalisation horizontale 
 
* Création d'un chemin piétonnier en peinture routière blanche sur le Chemin sous la ville à 
Bréry (du carrefour route de Domblans au carrefour chemin de St Lamain). 
* Création d'un chemin piétonnier en peinture routière blanche sur la grande rue à Bréry (du 
carrefour RD 193-193e1 au chemin des prés viards). 
* Création d'un chemin piétonnier en peinture routière blanche rue Désiré Monnier à 
Domblans (du carrefour rue de l'église au carrefour rue de la ligne,sour le pont SNCF). 
* Création de panneaux en peinture blanche (entrées agglos, zones 30 et à divers endroits sur 
la commune). 
Ces travaux ont été commandés et seront faits au printemps 2024 quand les beaux jours seront 
là. 
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Reprofilage de la rue du Moulin (route inondée) Travaux réalisés mi-octobre 2023 par EIFFAGE 

 
- Reprises de plusieurs endroits en enrobé à chaud mi-octobre 2023 (rue Désiré 

Monnier, Chemin de Rochette et rue Beaupoil. Remplacement de plusieurs grilles rue 
D.Monnier (remise aux normes PMR) 

- Trottoir vers l'ancienne gendarmerie a été réalisé mi-mai 2023. 
- Aménagement du carrefour de l'ancienne gendarmerie et route de la déchetterie, rue 

des prés Mourain 
- Réfection du mur de soutènement de la chaussée du chemin des châteaux VC13 à 

Blandans. 
 
 

                                                                                            La commission Voirie 
 

 

 
 

Bâtiments et réseaux secs 
 
 

 
Reprise de la commission Bâtiments par Rémi Courtout suite à la démission de Gilles Campy 
fin septembre 2023. (Élu adjoint en charge de la voirie et des bâtiments lors du conseil 
municipal du 02 octobre 2023). 
 
Inauguration de la nouvelle gendarmerie, rue des hirondelles le samedi 7 octobre 2023 à 16h, 
en présence de M. Serge CASTEL, Préfet du Jura, de Jérôme TOURNIER Maire de DOMBLANS, 
des parlementaires, des élus du territoire, du commandant du groupement de gendarmerie 
du Jura, des chefs de brigade, officiers et gendarmes… 
Les nouveaux aménagements viennent améliorer les conditions de travail et de vie des 
gendarmes et garantir une meilleure prise en charge des usagers. 
Porté par la mairie, cet investissement a été soutenu par l'Etat à hauteur de 900 000 euros soit 
42% de l'opération. 
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Projets pour 2024 
 

 
Visite avec   la commission de l'appartement du rez-chaussée et du 1er étage situé à côté de 
l'APC pour rénovation complète. Projet de louer l'appartement du rez-de chaussée à une 
orthophoniste pour créer son cabinet. 
 
Mise en place d’un défibrillateur à la salle polyvalente « Gagneur » à Bréry avec contrat de 
maintenance (1 seul contrat pour les 2 défibrillateurs « salles des fêtes Nozière et Gagneur). 
 
Mettre un détecteur de lumière avec une lampe devant la porte de l'atelier municipal. 
Faire 2 box pour stocker sel pour les routes, enrobé à froid et petits matériels (construits par 
les employés municipaux) 
 

Réfection du carrelage de l'entrée principale de la salle des fêtes « R.Nozière » 
 
Réfection du toit de l'église de Domblans (devis déjà fait 120 000 euros, à réactualiser) 
 Voire les modalités si passer un marché, les subventions que l'on peut avoir et ABF 
(Architecture des Bâtiments de France) à travailler en 2024. 
 
Chauffage de la salle polyvalente « Gagneur » à changer par une PAC (Pompe A Chaleur 
air/eau) et mettre des volets roulants (Devis faits mais à réactualiser -devis Molins pour la 
PAC). A travailler en 2024. 
 
Changement des rideaux intérieurs de la salle des fêtes « Nozière » et achat de rideaux pour 
la salle polyvalente « Gagneur ». Mettre 4 prises extérieures avec 2 disjoncteurs de 20A ou 
16A suivant l'avis de l'électricien aux salles des fêtes (Nozière et Gagneur) pour les 
manifestations des associations. 
 

Fuite eaux pluviales église de Bréry tuiles déplacées et chéneaux défectueux à voir avec 
entreprise Gauthier d’AUGISEY. 
 

Prévision de faire un état des lieux de tous les bâtiments communaux par la commission. 
 
                                                             La commission des Bâtiments  
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Eau et assainissement 

L’eau potable  

Il n’y a pas si longtemps encore, personne ne se souciait de la raréfaction de l’eau. 
C’était l’eau facile. Il suffisait d’ouvrir le robinet ! Aujourd’hui, avec les effets du 
réchauffement climatique et les sécheresses à répétition, la donne change. Avec des 
températures plus élevées, les plantes retiennent davantage d’eau de pluie qui du coup va 
moins alimenter les nappes. Cette évapotranspiration équivaut pour le sous-sol à la perte d’un 
mois de pluie. Des rivières au débit plus réduit et une nappe phréatique qui se recharge moins 
bien, voilà ce qui nous attend dans un avenir proche. Nous devons donc collectivement nous 
adapter à ce nouveau contexte et être plus performants dans la gestion de notre ressource 
naturelle. 

Le réseau d’eau potable du village de Domblans est de la responsabilité de la commune 
(car celui du village de Bréry est géré par le syndicat du Tortelet). Au regard des évolutions 
climatiques, nous sommes donc attentifs au fonctionnement et au devenir de notre ressource. 
Des relevés du volume de production ont donc lieu chaque semaine, ils sont indicateurs de 
fuites éventuelles. Notre réseau (14 km) se porte bien quand bien même il soit vieillissant, la 
qualité de l’eau est conforme. 

En 2023, nous sommes intervenus pour le nettoyage des réservoirs, une rupture de 
canalisation liée aux travaux d’une entreprise, la 
maintenance du réducteur de pression (pièce 
essentielle du réseau), le changement de l’anti bélier 
qui amortit les chocs de pressions et le compteur 
général. Le dispositif de chloration doit 
prochainement subir une maintenance.  
² 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Contrôle poteau incendie sur les Bauches 

L’intérieur d’un réservoir 
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Les vannes de sectionnement qui isolent en cas de besoin 
une partie du réseau, ont été contrôlées sur le village 
de Domblans, il est prévu un raccordement de réseau 
rue du Gué Faou, des déplacements de compteurs en 
limite de propriété.  

La pression des poteaux incendie, greffés sur le réseau 
d’eau potable, s’est améliorée au village de Domblans 
mais elle reste insuffisante à certains endroits, ce qui 
nécessite des investigations complémentaires.  

Une étude de faisabilité est toujours en cours sur l’interconnexion des réseaux d’eau potable 
de Domblans et du Tortelet, elle sera rendue en février 2024. 

 

 

 

 

 

 

La source Thiébaut 

Elle se situe sur la commune de Frontenay, mais reste propriété de la commune nouvelle de 
Domblans. Par convention, elle est utilisée par la commune de Frontenay, en cas de besoin 
pour leur consommation humaine. Le processus de déclaration d’utilité publique va aboutir, 
le rapport de l’hydrogéologue est rendu, le nettoyage et le bornage pour délimiter le 
périmètre de protection immédiat est en cours.  

 

 

 

Changement de l’anti bélier au captage 

 

 

Stabilisateur de pression 

Intervention sur le réseau 
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L’assainissement  

Il est collectif sur le village de Domblans et 
Blandans, individuel sur le village de Bréry et la Muyre. 
Nous disposons d’un contrat d’entretien avec une 
société de curage ce qui nous permet une action 
programmée sur le réseau d’assainissement et d’eau 
pluviale de Domblans. Les quartiers du Vergerot, des 
Bauches, de la rue de l’Eglise et des Champs de la Barre 
ont été curés. Les postes de relevage Rochette, Buisson 
et le déversoir d’orage de Blandans ont fait également 
l’objet d’interventions. Les deux micro stations 
communales et la fosse toutes eaux de la salle Gagneur 
à Bréry font l’objet d’une maintenance et ont été 
vidangées. Le réseau d’eau pluviale chemin de St 
Lamain, secteur sensible aux crues à Bréry, a été nettoyé.  

 

Un diagnostic complet de l’assainissement au niveau des villages adhérents au syndicat 
intercommunal de l’assainissement de la région de Domblans (SIARD), ainsi qu’un prochain 
plan de zonage nous permet déjà de disposer d’une carte précise des réseaux d’eaux usées et 
pluviales.  

Que ce soit en collectif ou non collectif, il est proscrit de jeter des lingettes dans les réseaux, 
elles obstruent les canalisations, pompes et filtres…  

 

Employés techniques 

En 2023, M. Laurent Febvre a demandé sa mutation en Saône et Loire et a été remplacé par 
M. Laurent Basset. M. Ghislain Gallet a rejoint aussi l’équipe (sur un temps partiel) et M. 
Sébastien Courville assure la coordination des taches multiples pour que la commune et ses 
équipements soient entretenus. Un broyeur d’accotement en remplacement de l’épareuse 
sera prochainement à leur disposition. 

Merci à chacun pour leur engagement auprès de notre commune. 

Réunion hebdomadaire, entretiens d’évaluation, formations complètent et améliorent la 
qualité de leurs prestations.  

 

La commission eau, assainissement, employés, 

Emmanuel Grouillon, Emmanuel Rizzi, Roger Ballet 

 

 

Curage de réseau d’eau pluviale à 
Bréry 
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distribution de l'eau potable 
  Secteur : DOMBLANS        

BLANDANS, LA MUYRE 
Secteur : BRERY 

Organisme gestionnaire 

Commune de DOMBLANS SYNDICAT du TORTELET, société de 
gérance : SOGEDO 

Courriel 
mairie@domblans.fr chaussin@sogedo.fr  

Téléphone 03 84 85 20 02 03 84 81 81 99 tel dépannage : 03 84 
70 68 86 

Merci de vous adresser à l'organisme gestionnaire dont vous dépendez pour tout problème 
d'abonnement, relevé, facture, distribution, fuite en amont de votre compteur. 

L'assainissement des eaux usées 
  Secteur : DOMBLANS,    

BLANDANS 
Secteur : BRERY, LA MUYRE 

Mode de traitement Assainissement collectif Assainissement non collectif 

Organisme gestionnaire 

Commune de DOMBLANS et 
le SIARD (Syndicat 
Intercommunal de la Région 
de Domblans) 

Dispositif d'assainissement individuel 
(micro station) contrôlé par le SPANC 
(Service Public d'Assainissement Non 
Collectif) Communauté de Communes 
Bresse Haute Seille 

Courriel mairie@domblans,fr spanc@bressehauteseille.fr 

Téléphone 03 84 85 20 02 03 84 44 46 80 

Pour information, le 
balayage des rues 
améliore la circulation 
des eaux usées...  

Chaque habitation doit avoir un 
dispositif conforme. Obligation 
d'installation d'un dispositif, dans 
l'année, pour les futurs acquéreurs en 
cas de vente. 

Conseils pour tout 
assainissement 

Ne pas jeter dans les WC et éviers : graisse, lingettes, carton de 
papier toilette, serviettes, peinture… cela obstrue les canalisations et 

les filtres de station d'épuration. Les dysfonctionnements ont une 
incidence sur les coûts de traitement. 

 

La commission eau, assainissement, employés, 

Emmanuel Grouillon, Emmanuel Rizzi, Roger Ballet 
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TOUR DU JURA 2024 
DÉPART DE L’ETAPE : DOMBLANS 

 

Le Tour du Jura est né en 2006. Organisé par le Club Jura 
Cyclisme Pays du Revermont, il est l’émanation du Tour du 
Revermont, épreuve se déroulant sur le territoire des 
communes de Poligny, Arbois et Salins-Les-Bains. 
Rapidement, Le tour du Revermont est passé de la simple 
course à un évènement international, diffusé en direct sur 
la chaîne l’Equipe, qui a séduit les partenaires, le public, 
les élus et les téléspectateurs ! 

L’objectif est de proposer un événement « Made In Jura » 
permettant la promotion du territoire. Le Tour du Jura, 
c’est une course internationale, regroupant 20 équipes de 
7 coureurs, parmi les meilleurs coureurs du peloton 
mondial ! C’est aussi la rencontre avec le public jurassien 
qui tout au long du parcours célèbre le passage des 
coureurs avec ardeur et passion. 

 

Cette année, c’est la communauté de communes de Bresse Haute Seille qui a été retenue 
pour accueillir le grand départ, le samedi 13 avril 2024. Le peloton s’élancera de Domblans 
pour rejoindre l’arrivée au sommet du Mont Poupet pour le plus grand bonheur de Jérôme 
Tournier, Vice-Président à la CCBHS chargé du développement sportif et associatif. 

Un comité d’organisation se met en place. Nous aurons besoin de bénévoles, de nos 
associations, commerçants et entreprises pour faire de cet événement une grande fête 
populaire. 

Si vous voulez participer en tant que bénévole à ce départ ; merci de prendre contact avec le 
maire. 

 

   Monique GAUDRON,1ère Adjointe, membre du Comité d’organisation 
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Année scolaire 2023-2024 

 
Pour cette année scolaire 2023-2024, l’école compte 4 classes, réparties de la manière 
suivante : 
25 PS-MS, avec Cécile MONSARRAT et Agnès LATUSEK, présente le Mardi. 
22 GS-CP, avec Anouk CHEVROT et Léo CHARLES, présent le Jeudi. 
Les ATSEM de l’école sont toujours Annie METROT et Karine HACH. Elles interviennent sur 
ces deux classes. 
16 CE1-CE2, avec Sylvie SIESS 
18 CE2-CM1-CM2, avec Alice DEBRAND 
Mme MONSARRAT a le poste de direction. 
Amandine GILBERT est enseignante remplaçante, rattachée administrativement à l’école de 
Domblans. 
L’équipe est également constituée de 4 AESH : Laurence CHALOYARD, Lucile ROBBY, 
Véronique GUILLEMIN et Manon QUINTRE. 
 
A l’école pour s’ouvrir à la culture : 
 

Avec un projet « Street Art », qui concerne les 
4 classes de l’école, durant toute l’année 
scolaire 
En période 1 et 2, activités en classe centrées 
sur le papier découpé, le collage, les 
techniques de pochoir, de graphe, tag, l’univers 
du street art, des fresques murales. 
Sortie à Lons-le-Saunier pour les plus jeunes : 
cinéma et atelier pochoir 
Intervention de l’artiste Audrey Hantz pour 
réaliser une fresque murale sur un des murs de 
la cour d’école. 
 
Voyage à Lyon pour les classes de CE et CM du 8 au 10 Février 2024 (33 participants) 
Au programme : Différents spectacles, balades, musées présentant le slam, beatbox, l’art du 
graffiti 
Ce beau projet est soutenu financièrement par la mairie de Domblans, de Frontenay et 
l’Association de Parents d’Elèves de l’école. 
 
Des animations à la médiathèque de Voiteur sont également proposées aux 4 classes de 
l’école, avec choix de livres à rapporter à l’école et/ou animations lecture. 
 
Les PS-MS ont eu le plaisir de se rendre au théâtre de Lons-le-Saunier pour assister au 
spectacle « L’ours et la louve », proposé par les Scènes du Jura. 
 
A l’école pour faire du sport : 
Les CM ont pu participer au cross organisé par le collège Briand le Mercredi 11 Octobre. 
 
Un intervenant football pour les CM est prévu en Novembre/Décembre. Les enseignantes ont 
la volonté d’élargir les interventions au basket et au rugby pour les élèves qui sont en âge d’être 
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concernés (CE, CM), plutôt au Printemps. 
 
Un cycle natation se déroulera en Mai/ Juin avec les élèves de PS-MS et de GS-CP. Le « Savoir 
nager » est un objectif fondamental des programmes de l’école primaire. Les séances en 
groupe sont toujours des moments intenses et fédérateurs pour les enfants. 
 

A l’école pour être solidaires : 
 

Cérémonie commémorative de l’armistice de la 1ère Guerre Mondiale : 11 Novembre 
Les élèves ont chanté le refrain de la Marseillaise ainsi qu’un chant de Jean-Jacques Goldman,  
« Ensemble » 
Les élèves de CM ont effectué des recherches sur les 
soldats de Domblans « Morts pour la France ». 
 
La réfection de la cour se poursuit avec une structure qui 
plaît à tous, petits comme grands ! Un traçage pour les 
vélos, du matériel supplémentaire pour jouer est à 
venir ! 
 
Des ateliers sur le thème de Noël sont organisés au mois 
de Décembre. Les élèves s’inscrivent au choix à 2 ateliers 
(cuisine, bricolages, chant, …) 
Le Vendredi 22 Décembre après-midi, nous fêterons Noël à l’école. Le Père-Noël passera pour 
récompenser les élèves de leurs efforts ! 
 
A l’école pour grandir : 
 
Les Incorruptibles : Toutes les classes participent au Prix des 
Incorruptibles, dont l’objectif est de lire, de comprendre, mais 
également d’avoir un esprit critique par rapport aux différentes 
œuvres étudiées. 
Monsieur le Maire nous accueille à la mairie de Domblans. Les élèves 
préparent leur vote dans l’isoloir avant de glisser leur billet dans l’urne. 
 

Monsieur 
Berthet nous 
a permis 
d’assister à une pressée de jus de 
pommes. En tout début d’année, les 
CE1-CE2 ont pu apprécier du jus de 
pomme fraîchement pressé ! 
 
 
 

 
Pour l’équipe enseignante, Cécile MONSARRAT 

 

Évite de polluer et trie ! 
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À l’école de Domblans, nous avons installé 
un système de recyclage au printemps 
2023. Le recyclage évite de polluer notre 
belle planète, nos champs,… et aide à vivre 
mieux. Les CM2 apportent au collège 
ArisÅde Briand à Lons le Saunier certains 
déchets. Le collège les donne à des 
associaÅons pour faire notamment des 
fauteuils roulants avec des bouchons en 
plasÅque. (AssociaÅon : un fauteuil pour 
Ophélie) 
Si vous connaissez des élèves de l’école de 
Domblans donnez-leur des déchets pour 
qu’ils puissent être triés. 
 

 

 

 

Merci pour votre aide. 

Les élèves de la classe de CE2 – CM1 - CM2 
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Comité des Fêtes de Domblans 
DDeevvaanntt  ddee  ggaauucchhee  àà  ddrrooiittee  ::  CChhrriissttoopphheerr,,  PPaattrriicckk,,  DDoorriiaann,,  EEvveellyynnee,,  PPaassccaall,,  JJaaccqquueelliinnee,,  

NNiiccoollee,,  CChhrriissttoopphhee,,  JJeeaann--MMaarriiee  
EEnn  aarrrriièèrree--ppllaann  ::  GGhhiissllaaiinnee,,  AAlleexxaannddrraa,,  AAuurréélliiee,,  SSttéépphhaannee,,  ÉÉrriicc,,  CChhrriissttiiaann,,  CCééddrriicc,,  DDeenniiss,,  
BBeerrnnaarrdd..  
MMaannqquuee  ::  YYaann  eett  MMaarrggaauuxx  
A pour vocation d’animer le village. Depuis de nombreuses années, Le Comité essaie de mettre 
à contribution tous les habitants de Domblans. 

Notre Comité est une équipe d’amis, où chacun participe au bon déroulement des diverses 
manifestations, selon ses moyens et sa disponibilité, afin de définir et d’établir une vraie 
politique des loisirs et des fêtes. 

Notre équipe s’est agrandie depuis 2 ans, avec l’arrivée en cours d’année de Yan, Nicole, et en 
novembre de Margaux, nous leur souhaitons la bienvenue. N’hésitez pas à venir, comme ils 
l’ont fait, le comité des fêtes reste ouvert à toute personne de la commune souhaitant 
s’investir dans nos manifestations. 

 

Les diverses activités de l’année écoulée ont été 

Soirée Paëlla     Samedi 11 février 2023 

Soirée dansante et conviviable où nous nous sommes retrouvés autour d’une copieuse paëlla, une 
bonne participation dans l’ensemble après un an de crise sanitaire. Animé par notre fidèle DJ Yan V. 
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Puces-Vide grenier        Dimanche 25 juin 2023 
 

Nous avons accueilli qu’une cinquantaine d’exposants, du fait d’un autre vide-greniers à 
quelques kilomètres de chez nous que nous déplorons par le manque de concertation du 
responsable de l’organisation voisine, nous vous rappelons que les puces vide grenier sont 
toujours organisées le dernier dimanche de Juin depuis plus d’une quarantaine d’année. 

Malgré cette incompréhension, nous tenons à remercier tous les acteurs présents ce jour, 
récompensant l’énergie de l’équipe de bénévoles du Comité des Fêtes qui  œuvre depuis le 
samedi matin pour la mise en place des moyens pour le bon déroulement cette manifestation.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Fête du Village         1er et 2 juillet 2023 

 

       Pour la 3ème année, nous avons décidé à nouveau d’illuminer le ciel de Domblans 
par un tir d’artifice, en étroite collaboration avec l’équipe du Conseil Municipal. A noter que 
la météo instable du Samedi matin aurait pu influencer une annulation du tir, bien entendu 
nous l’avons maintenu (contrairement à ce qui a été rédigé sur les sites sociaux FB, Instagram, 
à ces auteurs veuillez-vous renseigner avant de divulguer de fausses informations). Merci à 
ceux qui se sont déplacés récompensant par leur présence la mobilisation de l’équipe du 
Comité des Fêtes.   
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Soirée Beaujolais Nouveau et Cochonaille   18 Novembre 2023 
 

Date oblige, dégustation du Beaujolais nouveau autour de la table accompagné de la cochonaille 
préparée par les Etablissements ROUFFIAC, le dessert conçu par Mesdames du Comité des Fêtes ; une 
bonne participation à cette soirée conviviale et nous vous en remercions.  
 

 
 

 

 
 

 

 
 

 

 

 

 
Marché de Noel Samedi 2 Décembre 2023 

 

15 Exposants artisans créateurs ont participé au Marché de Noel ainsi que le Foyer Rural, les Vergers 
des Coteaux de Seille, l’APE de l’école, Les Jeunes de Domblans.  

Nous remercions le Foyer rural pour la décoration du hall d’entrée innovant chaque année. 

Plus de 450 visites. La journée a débuté par une démonstration de la section Cirque du Foyer vers 11 
h30, puis le moment tant attendu par les petits et grands enfants la venue du Père Noel où il a distribué 
des friandises. Une bonne journée de convivialité pour tous, merci à vous. 

 

 

Manifestations non encore effectuées au 10 décembre 2023 

 

 Participation au marché de Noël     Samedi 16 Décembre 2023 
   

Nous participerons au marché de Noël organisé par la Boulangerie La MIE’TIE où seront 
présents une dizaine d’exposants. 
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Nous vous proposerons Bière de Noël, Vin chaud et Café. 

L’année dernière conception d’une buche de 14 mètres vendue au profit de l’association ARIA 
une vie un combat. 

 

  

  
 
 
 
 
 
 

Arrivée du Père Noël    Vendredi 22 Décembre 2023 
 
Comme chaque année en étroite collaboration avec la Commune, nous attendons la visite du 
Père Noël, distribuant papillotes et clémentines aux enfants, pour les adultes vin chaud et jus 
de pomme. 

 

Cette année 2023 nous avons pu vous proposer toutes nos manifestation, l’équipe du comité 
vous remercie et vous donne rendez-vous en 2024. 

 

Les membres du Comité des Fêtes vous présentent leurs meilleurs vœux pour 2024 

  

                                                                                                              LLeess  mmeemmbbrreess  dduu  CCoommiittéé  ddeess  FFêêtteess  eett  
                                                             Son Président Jean-Marie BUCHIN 
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Union sportive des coteaux de seille 
 

2023 au fil des nouveautés et des records ! 
 

A l’heure où j’écris ces lignes, l’année sportive (mi saison) n‘est pas encore terminée. Peu 
importe cela n’empêche pas de faire un retour sur l’année 2023, à cheval sur les saisons 2022-
2023 et 2023-2024, au travers de quelques chiffres records pour le club et quelques 
nouveautés. 

Maillots club 
Lancée en fin d’année 2022, l’opéraÅon jeux de maillots a été 
concréÅsée en ce début 2023. 
Le 17 février, une soirée de remise a réuni licenciés et partenaires 
pour récepÅonner 10 jeux de maillots offerts par 16 partenaires. 
L’objecÅf que les toutes les équipes jouent avec la même tenue est 
aŒeint, maillot unique créé par le comité directeur. Les jeux 
manquants en ce début d’année ont été réalisés en 2023, au total, ce 
sont 16 jeux qui ont été offerts pour toutes les équipes. Merci aux 
sponsors, pour un bon nombre arÅsans ou commerçants locaux. J’en 
profite pour remercier l’ensemble des partenaires privés ou publics 
qui nous accompagnent tout au long de la saison. 
 

Récompenses 
Au printemps, l’USCS a inventé le Femme Club Tango. Pour bénéficier du regard et des qualités 
féminines, le club a lancé l’opération pour réunir mamans et compagnes dans un groupe 100% 
féminin. Le but est de créer une dynamique entre femmes pour apporter un regard diffèrent, 
hors football, sur la vie et l’environnement du club. Rapidement une cohésion s’est faite et 
des idées ont émergées pour animer le club et la convivialité : stand maquillage sur certaines 
manifs, troc vêtements, participation aux manifs, … 

Pour cette initiative, le club a été récompensé en participant à un appel à projet de la FFF, 
premier club burgo-comtois. 

Manifestations 
Le 29 mai 2023, se déroulait à Domblans le 
34ème tournoi de jeunes. Pour la 
première fois, le club a pu accueillir 56 
équipes sur une seule journée. C’est une 
belle réussite pour l’USCS avec la présence 
de plus de 450 jeunes de 8 à 13 ans et 
probablement 1500 personnes sur le site. 
La cinquantaine de bénévoles a pu assurer 
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un bon fonctionnement des matchs, des stands de repas, de restauration et les buvettes. Cette 
réussite fait du tournoi la plus importante manifestation du club et un des plus importants 
tournois de la région se déroulant sur une seule journée. 

(Re)Nouveau 
En ce mois de décembre, c’est la première partie 
de la saison 2023-2024 qui se termine. Pour 
l’USCS, un certain renouveau se fait sentir, avec le 
retour sur nos terrains d’une équipe seniors 
féminines, 9 ans après la disparition de celle-ci. 
Près de 25 jeunes femmes ont rejoint le projet, 
avec l’envie de progresser et batailler sur les 
terrains.  

Par ailleurs, la montée en puissance de l’équipe 
vétéran fondée au printemps, la confortation des effectifs jeunes, y compris féminins ont 
permis au club, pour la première fois de son histoire, de franchir la barre des 300 licences ! Je 
remercie les bénévoles qui œuvrent plus de 10000 heures par an pour le club, ce record de 
licences et le fruit de leur travail. 

Sport 
Depuis le 1er janvier, l’équipe A de l’USCS a disputé 22 rencontres de championnat de régional 
3, pour un résultat de 19 victoires, 1 nul et 2 défaites ! Bilan exceptionnel pour cette équipe 
jeune, ponctué par 2 séries de 8 victoires consécutives. 

De même, à l’automne l’USCS a créé la 
sensation en atteignant, pour la première 
fois de son histoire, le 6ème tour de la 
coupe de France. Parcours magnifique, 
héroïque même en éliminant une équipe 
de N3, évoluant 3 divisions plus haut que 
nos poulains, avant de se faire éliminer 
par une autre équipe de N3. Pour ces 
matchs, le stade de Domblans aura pu 
accueillir plus de 700 spectateurs dans 
une ambiance folle ! 

Ces performances ont mis en valeur le club mais je n’oublie pas toutes les autres équipes, qui 
travaillent semaines après semaines pour progresser, avec pour ambition, de rejoindre dans 
quelques années l’équipe A, et vivre les frissons qu’ont vécu leurs aînés.  

Retrouvez toutes nos équipes sur le calendrier 2024 ! Faute de bras, l’USCS n’assure plus le 
porte à porte, mais vous pouvez trouver des calendriers auprès du club ou des licenciés. 
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Quelques infos 
Voilà quelques flashs sur l’année 2023 à l’US Coteaux de Seille. Je signe tout de suite pour que 
2024 soit à l’image de cette année, mais il faut être un peu réaliste et ne pas tomber dans un 
excès de confiance. 

Ces réussites nous mettent du baume au cœur, mais les difficultés sont toujours présentes. 
Quelques points attirent notre attention. 

Nous travaillons chaque semaine avec la CCBHS pour l’entretien et l’amélioration de nos 
installations. Avec cet engouement de licenciés, les conditions météorologiques chaque année 
difficiles et les contraintes environnementales, la conservation en état des terrains devient un 
vrai casse-tête. La surutilisation devient un défi et un véritable puzzle pour que toutes les 
sections puissent jouer et s’entraîner. 

Autre point de vigilance, le coût des énergies ; les hausses nous conduisent à un combat 
incessant pour lutter contre le gaspillage et trouver des économies à réaliser, en cohérence 
avec la pratique du football. 

Dernier point enfin, le bénévolat qui fait vivre notre club. 
Tous ces licenciés nécessitent un encadrement de qualité et 
des manifestations pour pouvoir financer les pratiques. Je 
rappelle que toutes nos manifestations, buvettes, … sont 
indispensables à la vie du club. Si le club peut compter sur 
une solide équipe de bénévoles, celle-ci a besoin d’être 
étoffée pour compléter et soulager les dirigeants en place. 

Pour cela, le club, en partenariat avec la ligue de Bourgogne 
Franche Comté, met en place le dispositif « VOR ». Si vous 
êtes intéressés par la vie du club, scannez le QR Code à coté, 
entrez le code et laissez-vous guider ! Cela ne vous prendra 
que quelques dizaines de secondes. 

 

Au nom du comité directeur et des licenciés, je vous souhaite une très belle année 2024. 

 

Philippe CLERC / Président 
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Entre Seille & Terre 

Association loi 1901 pour l’animation sociale, écologique, culturelle et 
intergénérationnelle  

 
 

 

 
Notre petite association "Entre Seille & Terre" a pour but de participer à l'animation sociale, 
culturelle, intergénérationnelle et écologique sur notre commune nouvelle de Domblans. 
 
Ainsi, le 27 mai 2023, une animation a eu lieu à l’arboretum. 
Avec notre partenaire Julie, une quinzaine de personnes sont venues découvrir l’animation 
« Du conte à la loupe, les secrets de l’ortie. » 
 

   
Photos : Thomas Chanet 

 
 
Dans le cadre de la semaine de l'été de Domblans , l'animation 
« Une balade, un conte et au lit » a été proposée. 
Un petit parcours sur le sentier botanique de Bréry à la tombée de la 
nuit, suivi d'un conte orchestré par Mélanie, ont permis un très 
sympathique rassemblement. 
Sur le pré, un panorama à 360° s'est ouvert sous nos yeux. 
Un brasero, afin d'illuminer ce moment ensorceleur, a créé une 
chaleureuse ambiance. 
Pour clôturer, une tisane, un cookie et au lit ! 
 

Photo : Thomas Chanet 
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Photos : Thomas Chanet 
 
Enfin, le 26 novembre dernier, nous avons accueilli une trentaine de personnes lors d’une 
après-midi jeux de société à la salle des fêtes de Domblans. 
 

  
Photo de Bruno Mercier, parue dans le Progrès du dimanche 
02 décembre 2023 et retouchée pour le bulletin. 

 
 
 
L’association « Entre Seille & Terre » s’est aussi consacrée à la 
protection de l’environnement (participation au grand ménage 
de printemps) et à la valorisation de notre patrimoine (réflexion 
autour de l’aménagement de l’arboretum de Domblans et du 
belvédère de Bréry).  
 
 
Pour 2024, nous envisageons de nouveau de vous proposer des animations, toujours en lien 
avec la nature et le lien social intergénérationnel. 
 
Mais notre association a également pour but de promouvoir les projets de ses adhérents : 
Vous avez une idée d’animations en lien avec l’objet de notre association ? 
Venez-nous en parler afin de voir ensemble s’il est possible de la réaliser ! 
Nous remercions la commune nouvelle de Domblans pour son soutien financier et l'ouverture 
portée à nos projets. 

Photo : Thomas Chanet 

 

 

   



40

 
 
Nous remercions également nos adhérents et toutes les personnes qui participent à nos 
animations. 
Sans vous, « Entre Seille & Terre » ne pourrait exister. 
 
Pour toutes demandes d’informations (bulletin d’adhésion, cotisations, statuts, projets…), 
nous contacter au 06.49.73.08.18 ou à l’adresse électronique suivante : 
asso.est39@gmail.com 

 
Belle année 2024 à toutes et tous, et au plaisir de vous retrouver très bientôt. 

Les membres du conseil collégial 
Thomas Chanet, Céline Pitel et Françoise Trossat 

 
 
 
 
 

                Comité des fêtes de Bréry 

L’association a pour but de maintenir et promouvoir toute animation. Le 
comité des fêtes propose des manifestations traditionnelles, festives et 
culturelles, qui favorisent les rencontres et permettent de créer des liens 
entre les habitants de la commune nouvelle et des alentours. Le Comité des 
fêtes de BRERY a proposé 18 activités 
durant cette année 2023 : 

  
  SSttaanndd  ddee  rreessttaauurraattiioonn  aassssiissee  àà  llaa  PPeerrccééee  dduu  vviinn  jjaauunnee,,  lleess  
44  eett  55  fféévvrriieerr,,  àà  VVooiitteeuurr.. Le Comité des fêtes de BRERY a 
proposé aux visiteurs sa traditionnelle barquette de 
pommes de terre accompagnée de saucisses de Morteau, 
Mt D’Or ou cancoillotte, ainsi que de la soupe et des 
crêpes. 

 
LL’’aasssseemmbbllééee  ggéénnéérraallee  ddee  ll’’aassssoocciiaattiioonn  s’est tenue llee  44  mmaarrss, à la salle des fêtes de BRERY. Elle 
a été suivie d’un repas offert aux membres du Comité et aux bénévoles qui aident l’association 
durant la percée. 

 
  
LLee  ccoonncceerrtt  ddee  llaa  cchhoorraallee  MMaarriiee  NNooddiieerr  ddee  
QQUUIINNTTIIGGNNYY  s’est déroulé llee  1177  mmaarrss en l’église 
de BRERY. Une centaine de personnes ont 
apprécié les chants du monde interprétés par les 
trente choristes sous la direction de Jean-Jacques 
DORIER. 
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LLee  nneettttooyyaaggee  ddee  pprriinntteemmppss,,  llee  ssaammeeddii  2255  mmaarrss.. Le comité de Bréry a participé à cette 
opération avec d’autres associations de la commune. 

 
LL’’eexxppoossiittiioonn  dd’’aarrttiisstteess  llooccaauuxx  aa  eeuu  lliieeuu  
lleess  1133  eett  1144  mmaaii,, à la salle des fêtes de 
BRERY. Cette manifestation présentait 
des artistes peintres, une photographe, 
des artisans sur bois, sur cuir, une 
céramiste, des créatrices de bijoux et 
une créatrice de supports pour 
végétaux à partir d’objets de 
récupération. 8 artistes et artisans 
étaient issus de la commune nouvelle. 
250 visiteurs sont venus apprécier les 
œuvres. 

 
LLee  1133  jjuuiinn,,  llee  CCoommiittéé  ddeess  ffêêtteess  aa  ppaarrttiicciippéé  àà  llaa  sseemmaaiinnee  ddee  
ll’’ééttéé, en organisant une soirée quilles avec repas « façon 
auberge espagnole ». Des jeux de société étaient proposés aux 
jeunes et adultes.  
 
CCiinnqq  mmaarrcchhééss  ddee  pprroodduucctteeuurrss  
ont été mis en place, à Bréry,  
lleess  2255  mmaaii,,  99  jjuuiinn,,  77  jjuuiilllleett,,  1111  
aaooûûtt  eett  88  sseepptteemmbbrree..  Le 
marché du 25 mai  était 
organisé par l’OCA (Office du 
commerce et de l’artisanat) 

dans le cadre des Jeudis de Pays.  Lors de chaque marché, le 
Comité propose buvette, barbecue. Les visiteurs peuvent 
ainsi manger sur place les produits achetés.  

  
 
LLee  1122  aaooûûtt,,  le Comité des fêtes a organisé une séance 
de  CCiinnéémmaa  eenn  pplleeiinn  aaiirr,,  sur le parking de la salle 
Gagneur en partenariat avec Le Colombier des Arts. 80 
spectateurs ont pu regarder, sous les étoiles, le film Ma 
Vie de Courgette. 
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LLaa  rraannddoonnnnééee  llaa  BBrréérryycchhoonnnnee  aa  eeuu  lliieeuu  llee  2233  
sseepptteemmbbrree autour de Saint Laurent-la-Roche. Les 
deux groupes de marcheurs, l’un parti de 
Cesancey, l’autre de St Laurent se sont retrouvés à 
la ferme de Montorient pour le pique-nique.  

 

  
  
  
  

  
LLee  3300  sseepptteemmbbrree, la salle polyvalente de Bréry est 
devenue ssaallllee  ««  MMaarriiee--LLoouuiissee  eett WWllaaddiimmiirr  GGaaggnneeuurr  »». 
Monsieur le Maire a dévoilé la plaque avec la présence de 
Mme BRULEBOIS, députée et Monsieur LACROIX, vice-
président à la communauté de communes.  À cette 
occasion, le comité a présenté une exposition sur la famille 
GAGNEUR, ayant habité au « château » de Bréry. Le 
comité a notamment exposé une trentaine de 
photographies des œuvres de Marguerite SYAMOUR née 
GAGNEUR, célèbre sculptrice, fille de M-Louise et 
Wladimir. La plupart de ces clichés ont été pris par 

Madame DECHANCE de DOMBLANS. Le Comité a également invité Monsieur Michel VERNUS, 
historien, qui a parlé de la famille Gagneur dans le cadre du 19ième et début du 20ième siècle. Un 
pot offert par la mairie a clos cette inauguration. 
 
 

LLee  2255  nnoovveemmbbrree,,  a eu lieu,,  àà  BBrréérryy,,  llaa  ttrraaddiittiioonnnneellllee  mmaanniiffeessttaattiioonn  
ddee  llaa  SSaaiinnttee CCaatthheerriinnee en partenariat avec Le Colombier des Arts et 
Le Moulin de Brainans. Au programme :  
 
- Le matin, atelier chants et percussions avec une chanteuse du 
groupe Parranda la Cruz, 
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- À 13h30, balade en forêt, suivie d’une projection et d’un 

débat autour de l’exploitation forestière et l’avenir de la forêt.  
 

- Soupes, pizzas et gâteaux préparés par les membres du 
Comité ont été proposés aux participants, puis à 21h, chacun 
a pu écouter et se trémousser au son de la musique et des 
chants sud-américains, excellemment interprétés par le 
groupe Parranda la Cruz.  

 

 
 
 
 
 

  

  

LLee  2255  ddéécceemmbbrree,,  àà  2200hh  précises,  lleess  
ttrraaddiittiioonnnneelllleess  ffaayyeess  illuminent la côte, à la 
chapelle. Les plus hardis enflamment leurs fayes 
dans les braises, puis forment de grands cercles 
de feu pour être vus des autres villages. Galettes, 
vin et jus de pomme chauds sont offerts par le 
Comité.  

 

 

Les membres du comité remercient toutes les personnes ayant participé aux activités 
proposées ainsi que les bénévoles qui ont apporté leur contribution durant l’année. 

 

LLaa  pprrééssiiddeennttee  dduu  CCoommiittéé  ddeess  ffêêtteess  ddee  BBrréérryy  

MMmmee  BBaalllleett  MM--CChhrriissttiinnee  
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FOYER RURAL DE DOMBLANS. 

                                                              

Une année se termine et nous voilà de nouveau réunis par le biais de ce bulletin pour vous donner des 
nouvelles de notre association. Dans l’ensemble, ce fut une année constructive et satisfaisante, 
Le succès a été là pour les puces des couturières, tant au niveau des exposants que des visiteurs (Bel 
encouragement pour l’année prochaine, 20 octobre 2024). 
Lors du marché de Noël, les enfants ont mis tout leur cœur à nous donner un très beau spectacle de 
cirque. Merci à Elena pour tout son travail en amont. 
 Nous avons plus d'adhérents aux cours de danse Country : deux séances au lieu d'une les années 
précédentes. 
 
Une ombre au tableau, nous déplorons l’arrêt des cours d’anglais dû, non pas au succès de cette 
activité, mais à l’indisponibilité de son animatrice. Mais, bonne nouvelle nous avons rendez-vous au 
début du mois de Janvier avec une éventuelle future remplaçante. 
En ce qui concerne les cours de gym santé, nous aimerions avoir quelques participant(e)s 
supplémentaires. Pour l'instant, seules des dames sont inscrites, mais les messieurs peuvent y trouver 
leur place également) : c’est vraiment une activité intéressante pour le maintien en forme 
(gymnastique douce où vos problèmes de santé seront pris en compte). 
 
 CIRQUE  : 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 Animé par Elena MAITRE, diplômée de l’École du cirque Kiev (BPJEPS) Arts du Cirque. 
 
Les cours ont lieu dans le préau de l’école : 
- les lundis, de 17 h 30 à 18 h 30, pour les petits de 4 à 6 ans, 
- les mercredis, de 14 h 30 à 16 h, pour les moyens de 7 à 9 ans, 
- les mercredis, de 16 h à 17 h 30, pour les grands de 10 à 14 ans. 
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COUNTRY : 
 
Animé par Marie Pierre GARNIER et Maryse MILLET.  
Les cours se déroulent toujours dans une très bonne ambiance dans le préau de l’École : 
- les mercredis, de 19 h à 20 h, pour les débutants, 
- les mercredis, de 20 h à 22 h, pour les autres. 

 

 
 
COUTURE et autres activités manuelles : 
 
Toujours Salle TOSI et dans une bonne ambiance : 
Le mercredi ou le jeudi, en alternance une semaine sur deux, de 14 h à 18 h, et les vendredis à partir 
de 20 h. 
Nous y pratiquons : couture (réalisations diverses : pochettes, trousses, sacs, etc..), broderie, 
patchwork (tableaux, coussins, etc..), tricot, crochet, cartonnerie, .... 
Cette activité est un lieu d’échanges. Chacune est libre, au gré de ses envies de réaliser ce qui lui fait 
plaisir et peu bénéficier, si besoin, des idées ou savoir faire des autres. 
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GYMNASTIQUE SANTE : 
 
Les cours, animés par Gaétan Heim ou Victor (PSLAGE 39) ont lieu à la salle des fêtes de Domblans, et 
quelques fois à la salle des fêtes de Bréry, les mercredis de 10 h 30 à 11 h 30. 
Cette gymnastique douce a pour but de préserver le capital santé, préserver l’équilibre la mobilité, et 
la mémoire. Possibilité d'un essai gratuit sur deux séances et, comme dit précédemment les Messieurs 
seront les bienvenus. 

 
 
 
 
Toutes ces activités sont ouvertes à tous et les inscriptions sont 
possibles même en cours d'année. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Si notre association a retenu votre attention, et si vous avez besoin de plus de renseignements, vous 
pouvez prendre contact avec la présidente, Michelle CHEVAUX 
(Tél. 06 42 01 19 05). 
 
En attendant, les membres du Foyer Rural souhaitent à tous pour 2024 joie et sérénité. 
 
 
 
        Le Foyer Rural de Domblans 
 

    La Présidente : Michelle CHEVAUX 
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Fédération Nationale des Anciens Combattants en 
Algérie, Maroc Tunisie 

 
 
 
Secteur de Voiteur 
 
Cette association est actuellement constituée d’un conseil d’administration de 7 membres élus : 
 
* B. Mourey en assure la présidence 
* J.P Genevoix vice-président 
* H.Lamard la comptabilité 
* B. Grillot le secrétaire 
* J.P Mignot les reportages. 
* Porte drapeau AFN, B. Michaud 
* Porte drapeau 39 /45 J. Hédin 
 
43 adhérents et 12 veuves composent encore l’association que le temps érode impitoyablement. 
 
Ses buts eux restent intangibles : 
 
- Pérenniser le souvenir de tous les camarades tombés dans une guerre qui a eu du mal à 

trouver un nom. 
- Se souvenir c’est leur redonner vie. 
- Le devoir de mémoire c’est éradiquer l’oubli « plus jamais ça » n’aurait plus aucun sens si 

nous devions un jour tomber dans l’absence. 
- Participer à toutes les cérémonies patriotiques pour continuer à honorer nos anciens. 
 
 
Et puis la COVID semble nous oublier un peu, et nous retrouver de façons conviviales avec de 
nombreux sympathisants lors des couscous, méchoui et choucroute qui émaillent l’année. 
 
Meilleurs vœux à tous. 
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Le groupe de marche Domblanais. 

   

Bref rappel du fonctionnement du groupe. 

Pas d’inscription, liberté totale, quelle que soit la commune de résidence. Départ quel que soit 
le temps chaque Lundi à 13h30 (sauf Juillet/Aout, 8h30). 

Rendez-vous face à la gare de Domblans, côté Carrefour contact. 

La marche est non seulement un sport, mais aussi l’occasion de faire des découvertes 
surprenantes, telle cette chouette qui niche au même endroit depuis plus de 10 ans, et que 
nos amies de Montaigu nous ont fait découvrir.  

La marche ce sont aussi des moments de convivialité, (voir 
photo). 

 Nous sommes régulièrement invités, à un agréable 
moment de détente, au retour. Pas d’obligation, c’est 
selon le bon vouloir de chacun, pas de contrainte. (Sur la 
photo, invitation de Brigitte et Evelyne) qui nous ont aussi 
présenté leur amie la chouette.   

 

 

Moment de convivialité aussi à 
l’occasion de marches à la journée 
avec pique-nique, ou de marches de 
nuit agrémentées d’une étape à frais 
partagés dans un restaurant local.   

 Si vous êtes intéressés, vous pouvez 
contacter. Jean Noziere au 
0675940896 ou Norbert Barrois au 
0644278156 

 

 

 

Jean Nozière 
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ACCA DOMBLANS 
 
 
Pour cette saison 2023/2024 la société compte 29 chasseurs dont 7 membres admis.  
Nos manifestations pour cette année : 
*Le 25 mars : participation au nettoyage de printemps.  
*Le 10 juin : barbecue sur la place pour l'ouverture de la semaine de l’été. 
*Le 17 juin : second barbecue sur la place pour la clôture de la semaine de l’été. 
 
Un grand merci à toutes les personnes qui sont venues déguster nos sandwichs, saucisses et 
merguez dans une bonne ambiance.  
 
Composition de notre bureau : 
Le président : PERONO PATRICK  
Le vice-président : CHEVRAND ERIC  
Le trésorier : PERONO DORIAN  
Le secrétaire : RECOUVREUX PASCAL  
Les membres : 
YANN VAIVRE et MONARD GAETAN 
  
Je tiens à féliciter nos 2 plus anciens 
chasseurs qui participent à quasiment 
toutes nos parties de chasse, bravo 
Jeannot et Paul.  
Cette saison se déroule plutôt bien, 
malgré un début perturbé par la 
canicule.  
 

 
Merci aux promeneurs et cueilleurs de champignons, qui 
sont de plus en plus nombreux, à mettre un vêtement de 
couleur vive à l'occasion de leurs déplacements en nature, 
ceci pour la sécurité de tous.  
Tous les membres de la société de chasse se joignent à moi 
pour vous souhaiter une bonne et heureuse année 2024 et 
surtout une bonne santé. 
 
 
 
 

Le Président : Perono Patrick  
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A.I.C.A.F. VAU FOUBEZ 

 

 

 

       Le Président François Petracco 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Voilà l’année 2023 qui se termine, et que celle-ci a été chaude. 

 Pour le début de saison, avec la chaleur le gibier a été très dur à débusquer. 

 Mais au 3 décembre, l’A.I.C.A.F. a déjà prélevé quand même : 6 lièvres, 7 chevreuils 
mâles, 12 sangliers (dont un beau mâle de 123 kg) et 4 renards. 

 Début novembre, une choucroute a été préparée par Anthony MAUGUIN et 13 
chasseurs ont pu la déguster. 

Cette année, nous sommes 27 chasseurs dont 4 non ayant-droit. 

L’ensemble des chasseurs et leurs épouses vous souhaitent une très Bonne Année 
2024 et surtout une très Bonne Santé à tous. 

 

   

        Le Président Pétracco 
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ASSOCIATION LES BLES NOIRS 
 
 
Notre association a pour vocation de créer des moments de convivialité entre les voisins du 
quartier de la Sarazine. 

 
 
 
 
 
Cette année encore, nous avons organisé deux repas. Fin 
janvier, 38 voisins étaient réunis pour déguster une 
morbiflette à l'issue de notre assemblée générale. Comme 
d'habitude bonne humeur et convivialité étaient au rendez-
vous.  
 
 
 
 

 
Fin août, pour fêter les 30 ans des Blés Noirs, nous avons profité d'un repas croisière sur le 
Louisiane. L'après-midi s'est prolongé sur l'espace vert de la Sarazine. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
En 2023, notre association a participé au nettoyage de printemps et a tenu le stand de crêpes 
pour la fête de la musique. Ce fut une très belle soirée et un beau succès pour notre première 
participation. Merci à toutes les personnes qui sont venues nous aider et déguster nos crêpes. 
 
Nous souhaitons la bienvenue à nos nouveaux voisins, n'hésitez pas à nous rejoindre lors de 
nos prochains rendez-vous.  
 
Les Sarazins et Sarazines vous souhaitent une très belle année 2024. 
 

La présidente  
Liliane Perono  
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L’ASSOCIATION DES ARTS MARTIAUX DES COTEAUX DE SEILLE PROPOSE DES ACTIVITES VARIEES 
POUR TOUS DANS UN CADRE CONFORTABLE ET CHALEUREUX A PROXIMITE :   AU DOJO DE VOITEUR. 

Yoga : exercices physiques, de respiration, de méditation qui visent à unifier le corps et 
l’esprit avec Michel PIERINI le mardi de 18 h 30 à 19 h 30, le samedi de 11 h à 12 h. 

Etirements : avec Nicolas BRUNET, kinésithérapeute, le mercredi de 18 h 15 à 19 h 15, de 19 
h 30 à 20 h 30. 

Judo : les jeudis, pour les 5 - 8 ans de 17 h 30 à 18 h 30, pour les 9 -12 ans, de 18 h 30 à 19 h 
45 avec Ben BOUAMRA, champion du monde vétéran en 2018. 

Taïso : gymnastique s’inspirant des techniques d’entrainement du judo, comprenant du 
renforcement musculaire, du cardio, des étirements et de la relaxation. Les jeudis de 20 h à 
21 h, à partir de 14 ans. 

Qi Gong : branche de la médecine chinoise qui vise le maintien d’une bonne santé, 
technique composée de mouvements riches et variés, lents et répétés en vue de faire 
circuler au mieux l’énergie. Avec Philippe FUMEY, les vendredis de 18 h à 19 h 15. 

Aïkido : art martial sans compétition qui développe des capacités mentales, physiques et 
relationnelles. Travail à mains nues et avec armes (boken, tento, jyo)/ les lundis de 19 h 00 à 
20 h 30 et les vendredis de 19 h 15 à 21 h, avec Jacky ROCHE, 5ième DAN. 

Tarifs : Arts martiaux (dont Taïso) 140 € licence comprise, autres 155 €. 

Inscriptions prises à partir de janvier 2024 pour la saison en cours – 50 % (hors licence pour 
les arts martiaux). 

Contact : 06.84.96.51.22 / blanchardj043@gmail.com 
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LES  VERGERS  DE  LA  HAUTE-SEILLE 

 

 

Depuis plusieurs années, nous sommes confrontés à des aléas climatiques qui semblent 
exceptionnels. Records de chaleur, sécheresses, suivi de précipitations hors-norme et de tornades de 
plus en plus fréquentes. D’après les théorèmes de Milankovic’, depuis deux millions d’années, la terre 
alterne entre périodes glaciaires et périodes inter glaciaires liées à l’ensoleillement de la terre. Ce 
phénomène, est concrétisé par trois paramètres : l’obliquité de la terre, l’excentricité de la terre, la 
précession des équinoxes. Nous sommes actuellement dans une période inter glacière, et subissons 
un réchauffement climatique indépendant de notre volonté, mais accentué par le comportement de 
notre civilisation.  

Ce dérèglement climatique est contraignant pour toute vie sur terre, comme les végétaux désorientés 
dans leur cycle végétatif. Sur la photo on peut distinguer des 
fleurs et de jeunes cerises déboussolées par ces excès 
climatiques (photo prise à Domblans le 1er novembre 2023). 
Malheureusement, les premiers froids auront raison de leur 
témérité.   

 

 

 

 

Malgré ces contraintes climatiques, nos 
activités se sont succédées au fil des saisons, 
et ont débuté par la plantation de deux arbres 
au verger avec les écoles en février grâce à 
l’engouement des futurs jardiniers.  

 

 

En mars, période favorable à la taille, de nombreux 
amateurs sont venus observer les gestes et conseils de 
Denis. L’entretien des arbres de la propriété Royet et 
de la médiathèque de Voiteur ont fait l’objet d’une 
autre séance.  

En février, plantation de trois kiwis et un plaqueminier, 
ces nouveaux fruitiers déjà présents dans nos régions, 
mais encore peu connus, semblent prédisposés à 
s’inviter dans nos jardins. Le kiwi est une liane à 

développement rapide qu’il faut maitriser, palisser sur fil de fer ou sur une tonnelle. Très productive, 
résistante aux maladies et aux insectes, les fruits se conservent très bien et se consomment tout l’hiver. 
Le plaqueminier arbre d’ornement avec un feuillage flamboyant en automne, nous donne en 
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abondance des fruits orangés à consommer également en hiver. Ces deux fruits sont très riches en 
antioxydants et vitamines B et C.    

Avec le réveil de la sève en avril, nos démonstrations de greffes, avec maniement du greffoir, 
le choix du greffon adapté à chaque sujet pour obtenir le fruit désiré, sont toujours bien fréquentées. 
Puis, c’est l’entretien des plantations, la restauration du mobilier, avec la participation au nettoyage 
de printemps, organisé par la Commune. 

En juin, conférence sur l’eau << L’or bleu >> sujet d’actualité développé par M. Jacques 
Thibault à la salle des fêtes de Domblans.  

Dans le cadre de la semaine de l’été, Présentation et historique du Verger et de l’Arboretum 
aux habitants, avec dégustation de jus de pommes. 

Accueil des scolaires à la découverte de la flore et de la faune de nos campagnes. Observer, 
savoir découvrir et identifier les arbres, les fleurs, les insectes qui poussent et évoluent autour de nous, 
comprendre notre environnement. Nous remercions les enseignants de leur collaboration. 

En juillet, notre traditionnelle soirée grillades 
toujours bien fréquentée par nos adhérents et leurs 
conjoints, se termine tard dans la nuit.   

Le 1er septembre, nous accueillons quatorze 
résidents de l’EPHAD de Bletterans, et sommes 
satisfaits de leur avoir fait passer quelques instants 
de dépaysement et de convivialité. 

Le 26 octobre nous recevons la Société 
d’Horticulture de Franche-Comté, dans le cadre de 
la rencontre des gestionnaires d’espaces 
botaniques sur le site du Verger et de l’Arboretum.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En septembre, par une belle journée d’automne, nous partons déjeuner au fil de l’eau sur le lac de 
Vouglans à bord du << Louisiane>>, puis découvrir le << Musée des machines à courir et nourrir le 
monde>> à Clairvaux. Cette sortie de fin d’année est la récompense du travail effectué par les 
adhérents en cours d’année. 
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Comme chaque année, le 
pressurage des pommes est un 
moment magique pour les 
enfants.  

L’écoulement du jus à la sortie 
du pressoir fait l’objet de 
toutes les convoitises.  

 

 

 

L’année se termine par notre participation au 
marché de Noël organisé par le comité des fêtes à la salle des 
fêtes de Domblans, le 2 décembre, avec l’apparition des 
premiers flocons. 

Sur notre stand, bien fréquenté, un atelier 
permettait aux enfants de s’exprimer par des dessins 
représentatifs de la faune et de la flore de nos jardins, animé 
par Josette, Marie-Christine et Sophie. 

 

 

Notre Association au service des personnes intéressées à la conduite des arbres fruitiers, 
vous invite à nous rejoindre dès le printemps.  

 Les membres de l’Association<< Les Vergers de la Haute-Seille>> se joignent à moi, pour 
vous présenter leurs Meilleurs Vœux 2024. 

 

LLee  PPrrééssiiddeenntt  ::  LLoouuiiss  BBEERRTTHHEETT  

 

 

 

 

 

 

 

 

   Le stand était bien gardé 
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PETANQUE DES COTEAUX DE LA HAUTE SEILLE 

 
 

 

Je vais commencer par avoir une pensée pour tous les joueurs Jurassiens qui nous ont quittés 
cette année, ainsi qu’à leur famille. 

Le club de pétanque compte 29 licenciés, soit une augmentation de 7 licenciés par rapport à 
2022, avec une moyenne d’âge de 35-40ans. 

Côté manifestations, nous avons organisé un loto le 24 mars, avec une participation d’environ 
200 adeptes, puis, un concours officiel au boulodrome de Bletterans avec une quarantaine de 
joueurs jurassiens et autres départements voisins. 

Comme chaque année, notre traditionnel concours du 14 juillet a attiré du monde, avec une 
participation record de 129 équipes soit 258 joueurs, sans oublier les spectateurs qui étaient 
au rendez-vous. 

Et pour finir, en septembre, nous avons de nouveau organisé un loto, avec un peu moins de 
participants que celui de mars. 

Concernant 2024, ces mêmes manifestations seront au rendez-vous, avec un petit 
changement pour le premier loto qui se déroulera au 23 février au lieu du 22 mars. 

Côté sportif, le club a inscrit deux équipes en championnat des clubs. Ces deux équipes 
évoluent en catégorie promotion. Une des deux équipes se positionne en 2ème place de sa 
poule, et donc évoluera sûrement en catégorie honneur l’année prochaine. L’autre équipe 
quant à elle, restera en promotion. 

En ce qui concerne les championnats, nous avons eu plus d’inscrits que les années 
précédentes, mais malheureusement, les résultats n’ont pas été au rendez-vous. Seule une 
équipe composée de Christophe CLERC et Thibaud REYNAUD ont échoué en 8ème de finale au 
championnat doublette provençale.  

Pour finir, je souhaite une bonne et heureuse année à toutes et tous. 

 

Aline MONNERET 

Présidente de la Pétanque des Coteaux de la Haute Seille 
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PACTE CIVIL DE SOLIDARITE : 

ACHBAR Reda et BRIDET Coralie le 18 juillet 2023 

GAUTHERON Fabrice et TROSSAT Mathilde le 10 octobre 2023 

 
BAPTEME CIVIL 
 
 Le 21 octobre 2023 Swann  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
DECES : 
 
TRANSCRIPTIONS DE DECES : 
PANNAUX René   décédé le 30 janvier 2023 à LONS LE SAUNIER 
GUICHARDOT Vincent  décédé le 8 février 2023 à CHAMONIX-MONT-BLANC 
LAMARD Monique   décédée le 3 juillet 2023 à LONS LE SAUNIER 
RICHARDET Emélie   décédée le 28 octobre 2023 à LONS LE SAUNIER 
VANNIER Lucienne   décédée le 3 mai 2023 à LONS-LE-SAUNIER 
GUILLEMIN Robert   décédé le 13 décembre 2023 à LONS-LE-SAUNIER 
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             Comment mieux trier ses déchets ! 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La commission « Cadre de Vie » 
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Information SICTOM 
 

 
 

Tarifs 2024 du SICTOM pour les territoires concernés par la collecte incitative (collecte 
des bacs gris et bleus ou jaunes une semaine sur deux ou conteneurs semi enterrés à 
Saint Amour) : 

 

Critères de tarification Tarifs 2023 Tarifs 2024 
Foyer d’une ou deux personnes en 
résidence 
principale 

127,00 € 135,00 € 

 
Foyer au-delà de deux personnes en 
résidence  
principale 
 
La composition des foyers prise en compte sera celle 
au 1er janvier de l’année 2024 
 

214,00 € 228,00 € 

Résidences secondaires intégrant : 
Les gîtes, clé-vacances, chalets, bungalows, 
caravanes, mobil-homes ou toute autre structure 
touristique 
 
A l'unité avec ou sans bac(s) 
 

110,00 € 
(forfait) 

117,00 € 
(forfait) 

Chambres d'hôtes : 
1 à 3 chambres d'hôtes : 1 forfait "Résidence 
Secondaire" 
 

110,00 € 117,00 € 

Chambres d'hôtes : 
4 à 5 chambres d'hôtes : 
 
Au-delà de 5 chambres d'hôtes : facturation au bac 
suivant la capacité, avec la mise en place minimale 
d'un couple de bacs gris et bleu ou jaune sur la base 
définie ci-dessous identique et applicable aux 
Etablissements 
 

178,00 € 190,00 € 

Associations munies au maximum d’un bac 
gris 
et d’un bac bleu ou jaune 
 

96,00 € 
(forfait) 

102,00 € 
(forfait) 

Associations munies au maximum de 2 
bacs gris 
et de 2 bacs bleus ou jaunes 
 
Pour les Associations avec plus de 2 jeux de bacs 
gris et bleus ou jaunes, la facturation sera établie 
suivant le nombre et la capacité des bacs mis à 
disposition sur la base définie ci-dessous identique 
et applicable aux Etablissements 
 

192,00 € 204,00 € 
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